

**MANAJEMEN DAKWAH PONDOK PESANTREN
DARUS SA'ADAH DALAM PENGEMBANGAN
AGAMA ISLAM PADA MASYARAKAT DESA
HADIPOLO KEC. JEKULO KAB. KUDUS**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Manajemen Dakwah

Oleh:
Fauziah Ulfa
1740310031

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN DAKWAH
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI
ISLAM
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
TAHUN 2021**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telp. (0291) 432677

Fax. 441613 Kudus 59322

Email : faki@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i:

Nama : Fauziah Ulfa
NIM : 1740310031
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Manajemen Dakwah
Judul Skripsi : ‘‘Manajemen Dakwah Pondok Pesantren Darus Sa’adah dalam Pengembangan Agama Islam pada Masyarakat Desa Hadipolo Kec. Jekulo Kab. Kudus’’

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 4 Januari 2021 sampai dengan 23 Maret 2021 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 23 Maret 2021
Dosen Pembimbing,


Dr. H. Zumrodi, M.Ag
NIP. 196206081993031001



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telp. (0291) 432677

Fax. 441613 Kudus 59322

Email : fdki@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara/i :

Nama/NIM : Fauziah Ulfa/ 1740310031

Fakultas/Prodi : Dakwah dan Komunikasi Islam/Manajemen Dakwah (MD)

Judul : Manajemen Dakwah Pondok Pesantren Darus Sa'adah dalam Pengembangan Agama Islam pada Masyarakat Desa Hadipolo Kec. Jekulo Kab. Kudus''

Telah diujikan pada **24 Mei 2021** dan dinyatakan lulus dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Ahmad Zaini, Lc., M.S.I.</u> NIP. 197811102009121003 Ketua/ Penguji I	31 / 2021 05	
<u>Nur Ahmad, S.Sos.I., M.S.I.</u> NIP. 197302062006041017 Penguji II	02 / 2021 06	
<u>Mansur Hidayat, M.A.</u> NIP. 199102081011012020 Sekretaris/Penguji III	31 / 2021 05	
<u>Dr. H. Zumrodi, M.Ag.</u> NIP. 196206081993031001 Dosen Pembimbing	31 / 2021 05	
<u>Dr. Masturin, M. Ag.</u> NIP. 197004032001121001 Dekan Fakultas Dakwah Dan Komunikasi Islam	31 / 2021 05	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Fauziah Ulfa**, NIM **1740310031** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruh merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 24 Maret 2021
Yang Menyatakan,



Fauziah Ulfa
1740310031

MOTTO

‘‘Tiap-tiap kamu adalah pemimpin dan kamu dimintai pertanggungjawaban tentang kepemimpinanmu masing-masing’’. [HR. Bukhari]¹

وَدَاعِيًا إِلَى اللَّهِ بِإِذْنِهِ ۖ وَسِرَاجًا مُنِيرًا

Artinya: *‘‘Dan untuk jadi penyeru kepada Agama Allah dengan izin-Nya dan untuk jadi cahaya yang menerangi’’. (Q.S. Al-Ahzab: 46)²*

إِنَّ اللَّهَ لَا يُغَيِّرُ مَا بِقَوْمٍ حَتَّىٰ يُغَيِّرُوا مَا بِأَنْفُسِهِمْ ۗ

Artinya: *‘‘Sesungguhnya Allah tidak merubah keadaan sesuatu kaum sehingga mereka merubah keadaan yang ada pada diri mereka sendiri’’. (Q.S. Ar Ra’d: 11)³*

¹ M. Munir dan Wahyu Ilahi, *Manajemen Dakwah*, (Jakarta: Prenadamedia Group, 2006), 3

² Kementerian Agama RI, *Al-Qur’an Tajwid dan Terjemah*, 424

³ Kementerian Agama RI, *Al-Qur’an Tajwid dan Terjemah*, 250

PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirobbil'alamin, segala puji bagi Allah Swt Tuhan Sang Pemilik Alam Semesta, atas semua ridho-Nya dalam menyelesaikan sebuah karya besar yang saya perjuangkan dengan penuh tantangan, kesabaran, serta kebahagiaan, walaupun karya ini tidak ada artinya tanpa dukungan serta doa yang telah mereka berikan,

1. Teruntuk kedua orang tua saya yang amat saya cintai, sosok yang berperan penting dalam setiap perjuanganku, Abiku H. Mahmudi dan Ummiku Hj. Muniroh yang senantiasa memberikan kasih sayang, nasehat-nasehat untuk tetap semangat dalam keadaan apapun dan selalu mensupport dalam setiap langkahku serta tidak pernah berhenti untuk selalu mendoakanku agar menjadi manusia yang senantiasa bermanfaat untuk orang lain.
2. Kakak-kakakku tersayang Fathul Majid, Mas'udatul Hamdiah, Mamba'atus Sholihah, yang senantiasa selalu mendoakan keberhasilanku dalam menuntut ilmu serta selalu mengajarkanku untuk menjadi pribadi yang mandiri dan kuat selama di perantauan, yang selalu memberikan motivasi untuk terus mewujudkan impian-impianku.
3. Untuk calon suamiku Adzom Zuhdi, terimakasih sudah menemaniku dari awal masuk kuliah hingga selesai kuliah, terimakasih atas do'a dan dukungannya yang tak henti-hentinya diberikan utukku agar selalu semangat dalam menggapai impian yang selalu saya dambakan.
4. Terimakasih untuk Abah KH. Zaenal Khafidin dan Ibu Nyai Hj. Ulfatus Sa'adah pengasuh Pondok Pesantren Darus Sa'adah yang sudah memberikan saya kesempatan untuk dapat menimba ilmu di pondok ini, nasehat-nasehatnya yang selalu bisa menenangkan dan mampu memberikan keteduhan serta kedamaian ketika penulis melajar mengaji, dan selalu mengingatkan tujuan hidup sejatinya mencari apa tanpa adanya keberkahan dari sang pemilik Alam Semesta. Serta untuk masyarakat desa Hadipolo terimakasih sudah memberikan banyak pelajaran dalam hidup bermasyarakat, mengenal karakteristik masing-masing masyarakat agar nanti dapat langsung beradaptasi dengan masyarakat sekitar.

5. Sahabat-sahabatku yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu, mereka yang selalu menjadi tempat curhat dan berkeluh kesah, yang menemani perjuanganku dan saling menguatkan ketika ada masalah. Terimakasih karena selalu ada, baik membantu dalam doa, maupun dalam nyata.
6. Teman-teman seperjuanganku dalam mewujudkan sebuah impianku, kelas MD'17 IAIN Kudus angkatan 2017, kelompok PPL, PKL, KKN-IK-DR Online, serta mbak-mbak dan adek-adek di pondok Darus Sa'adah, yang selalu mengingatkan bahwa perjuangan hidup belum berakhir, dan mengajarkan saya arti pentingnya hidup kebersamaan, kesederhanaan serta kekompakan, tiada kebahagiaan yang tercipta tanpa hadirnya kalian semua.
7. Semua pihak yang telah membantu untuk menyelesaikan skripsi ini, semoga tali silaturahmi kita semua dapat terjaga sampai kapanpun, dan berakhir pada titik keabadian yang diridhoi oleh Allah Swt.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	...	A/a
ث	Ş/s	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	هـ	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/a'	با	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بؤ	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā'nisbah	
ز	Z.z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِیّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبّ	rabb	عَالَمِیّ	'alamiy
'Ain Hamzah di Belakang		'Ain Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَیْرِیّ	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	السَّمْسُ	al-syams	سَیّیّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّینِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّینِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah		

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah puji syukur kehadirat Allah Swt yang telah melimpahkan taufik serta hidayah-Nya berupa ilmu pengetahuan, petunjuk serta kesehatan sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi dengan judul “ **Manajemen Dakwah Pondok Pesantren Darus Sa’adah dalam Pengembangan Agama Islam pada Masyarakat Desa Hadipolo Kec. Jekulo Kab. Kudus**”. Sholawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada Nabi pemersatu umat, Nabi pemberi syafa’at, junjungan kita Baginda Nabi Muhammad SAW, semoga kita semua mendapatkan syafa’at-Nya kelak di hari kiamat nanti.

Karya ini disusun atas dasar panggilan jiwa dalam memenuhi sumbangan khasanah keilmuan, serta dalam ruang kegelisahan pemikiran. Tentunya, karya ini tidak akan ada tanpa bantuan dari beberapa pihak, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Untuk itu pada kesempatan ini penulis ucapkan terimakasih kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat penulis selesaikan.
2. Dr. Masturin, M.Ag selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus, yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang penulisan skripsi.
3. Dr. H. Mas'udi, S. Fil., M. A., selaku Ketua Program Studi Manajemen Dakwah (MD).
4. Dr. H. Zumrodi, M.Ag., selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran dalam memberikan bimbingan serta pengarahan dalam proses penyusunan skripsi ini.
5. Drs. H. Abd Wahib Syakour, M.Pd.I. selaku dosen wali studi yang telah meluangkan waktu, memberikan motivasi, semangat, nasehat dan selalu mendorong penulis kearah yang lebih baik.
6. Para Dosen dan seluruh Staf Pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah memberikan motivasi belajar kepada penulis selama menjalankan proses perkuliahan sehingga mampu memberikan saya peta hidup, bagaimana seharusnya jalan sejati menjadi mahasiswa.
7. Anisa Listiana, M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus beserta segenap karyawannya yang telah

memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam mendukung penyusunan skripsi ini,

8. Seluruh karyawan di lingkungan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus
9. Pengasuh pondok pesantren Darus Sa'adah Desa yang senantiasa memberikan ilmu untuk selalu menciptakan kedisiplinan hidup yang senantiasa diiringi dengan akhlaqul karimah, kesungguhan niat dalam menemukan bunga ilmu yang tak henti-hentinya saya cari dan juga memberikan ilmu serta nasehat hidup yang sangat bermanfaat bagi saya, serta masyarakat Desa Hadipolo yang telah berkenan memberikan izin untuk melakukan penelitian serta meluangkan waktu dalam memberikan informasi untuk menyelesaikan skripsi ini.
10. Keluarga tercinta saya, khususnya abi dan umi yang selalu mengajarkan saya pentingnya arti kesabaran dalam hal apapun, terkhusus dalam menimba ilmu. Sekaligus mengajarkan saya agar tetap menjadi pribadi yang baik, tetap tangguh dalam menerpa semua tantangan hidup ketika mengambil mutiara di dalam dunia makna, dan cahaya yang suatu saat akan terkabulkan.
11. Kepada generasi muda yang haus akan khazanah keilmuan, yang hatinya terus menerus merasakan kerinduan dalam aliran tahmid serta sayap-sayap.

Semoga apa yang penulis terima dari proses bimbingan ini dapat memberikan manfaat serta memperluas khazanah keilmuan khususnya bagi penulis. Selanjutnya, penulis tidak dapat membalasnya kecuali ucapan terimakasih, semoga Allah Swt membalas dengan rahmat dan nikmat yang tiada akhir. Akhirnya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Karena itu, kritik dan saran senantiasa penulis harapkan sebagai bahan evaluasi pada karya yang akan datang. Semoga karya sederhana ini dapat memberikan manfaat dan keberkahan kepada semua pihak, khususnya bagi penulis. Aamiin...

Kudus, 15 Maret 2021
Penulis

Fauziah Ulfa
NIM. 1740310031